
Conseil d’Ecole Primaire Henri Barbusse du jeudi 10 juin 2010

Ordre de jour Etaient présents
1 – Projet d’école Mme Doutreleau
2 – Aide personnalisée Hélène Baudoin
3 – Stage de remise à niveau Mme Joachim CP
4 – Evaluations nationales CE1 – CM2 Mme Charlet CP
5 – Manifestations diverses Mme Mandon CP/CE1
6 – Prévisions des effectifs 2010/2011 Mme Laligne CE1
7 – Organisation pédagogique 2010/2011 Mr Coignet CE1
8 – Poste EVS (Emploi de Vie Scolaire) Mme Soriaux CE2
9 – Bilan Financier Mme Cucit CE2/CM2
10 – Sécurité – Travaux d’été Mr Lacroix CM1
11 – Questions diverses Mme Challend CM1

Mme Mesguich CM1
Mme Prêt CM1
Mr Berthelot CM2
Mr Driot CM2
Mme Carlier Nouvelle enseignante CM2
Parents FCPE
Parents non constitués en association
Mr Penez représentant de la municipalité
Mme Huot du Service enseignement
Mme Maurugeon des Services Techniques

1 – Projet d’école

L’année prochaine, l’accent sera mis sur la conjugaison et l’orthographe qui
restent les maillons faibles en maîtrise de la langue Française.
Vivre ensemble : les règles sont connues de tous les enfants. Lorsque ces dernières ne sont pas
respectées, les parents sont prévenus afin de cadrer l’enfant. Il faut noter qu’une petite minorité
d’enfants posent régulièrement des problèmes de non respect des règles de vie en collectivité.

2 – Aide personnalisée

Elle s’est déroulée sur 5 périodes (entre chaque période de congés) – 87 élèves en ont bénéficié
sur toute l’année – L’aide sera reconduite l’année prochaine avec le même fonctionnement.

Le maître G Pascal Sanchis continue, le maître E Karl Goubeau sera en congé Formation mais
sera remplacé.



3 – Stage de remise à niveau

Ces stages sont réservés pour les CM1 et CM2.
Le stage de Pâques s’est déroulé du 19 au 23 avril et 27 élèves y ont
participés avec l’aide de 5 enseignants.
La Mairie attend la réponse de l’IEN pour le stage d’été. Il devrait se dérouler du 5 au 9 juillet par
groupe de 8 élèves.
L’équipe enseignante souhaitait le stage fin août mais, malgré l’absence de réponse, les
enseignants sont pessimistes car c’est en général à ce moment que le service d’entretien en
profite pour faire un grand nettoyage.

4 – Evaluations nationales CE1 – CM2

Les résultats nationaux de CE1 ne sont pas encore connus.
Les enseignants présentent un premier constat plutôt encourageant des résultats obtenus avec
un taux de réussite plus net en Français avec une insuffisance en orthographe. Les familles seront
reçues pour une remise des résultats le 15 juin à 18h à la cantine. Une information sera
communiquée dans le carnet de correspondance. Les cases renseignées indiquent le pourcentage
de réussite.

FRANÇAIS Score réussite MATHS Score réussite
Lire 79,91 % Nombres 71,88 %
Ecrire 70,52 % Calculs 69,31 %
Vocabulaire 67,71 % Géométrie 68,44 %
Grammaire 66,61 % Grandeurs et mesures 65,43 %
Orthographe 46,41 % Organisation des données 70,31 %
Après analyse des résultats, les enseignants accentueront leurs travaux sur les compétences à
améliorer.

Les évaluations de CM2 sont supérieures aux évaluations nationales. Les parents élus se
demandent si cette réussite ne mettra pas en péril le RASED ?

Taux de
réussite

Moins de 33 % De 33 à 50 % De 50 à 66 % Plus de 66 %

Français Maths Français Maths Français Maths Français Maths
Ecole Henri
Barbusse

5 % 15 % 10 % 20 % 36 % 31 % 49 % 24 %

Académie
de Créteil

8 % 17 % 24 % 23 % 31 % 31 % 37 % 28 %

National 7 % 13 % 20 % 31 % 30 % 32 % 43 % 35 %

Interprétation du Taux de réussite égale à :
- moins de 33 % : élèves n’ayant pas les acquis suffisants
- de 33 à 50 % : élèves ayant des acquis fragiles
- de 50 à 66 % : élèves ayant de bons acquis
- plus de 66 % : élèves ayant des acquis très solides
Exemple de lecture : 5 % des élèves de CM2 ont obtenu moins de
33 % pour l’école Henri Barbusse, en Français.



5 – Manifestations diverses

En moyenne il y a eu 2 sorties par classe (excepté 1 classe) au cours de l’année.

Les classes de découverte de Mme Mandon (12 au 18 mai) et de Mr Lacroix (19 au 25 mai) se
sont bien déroulées. Les enseignants émettent cependant une réserve sur la restauration. En
effet, il n’y a pas eu assez de féculent (ni pâtes ni patates) et le goûter était trop léger.
L’équipe enseignante rappelle que les classes de découverte ou de neige ne sont pas une
obligation de la part des enseignants. L’année prochaine il y aura 3 ½ classes de CM2 et il n’y a
aucune certitude sur leur départ en classe de découverte ou de neige.

Bilan de la Kermesse : réalisation d’un bénéfice de 2 354,25 € qui permettra d’enrichir les
ressources de l’école :
- achat d’outils pédagogiques pour l’anglais (cartes, CD, manuels…)
- vidéo projecteur, écran mural, appareil photo
- renouvellement de certains manuels scolaires
- redistribution dans les classes selon les besoins
Un mot de remerciements a été distribué aux familles qui ont
participées. Une invitation autour d’un verre a été lancée pour le vendredi 25 juin.

Cross scolaire : Le sondage promis par Madame le Maire lors du RDV du 12 février dernier pour
connaître les écoles volontaires au cross ne sera fait qu’à la rentrée 2010/2011. Mme Bouadla a
rencontré l’IEN Mme Descarpentries pour trouver une solution : responsabilité de la municipalité
ou de l’IEN ?

6 – Prévisions des effectifs 2010/2011

Il n’y aura pas de révision de la carte scolaire pour la rentrée 2010/2011.
13 classes pour 333 élèves :
- 2 classes de CP de 25 élèves : Mme Joachim et Mme Mandon
- 1 classe de CP/CE2 de 8 + 12 élèves : Mme Prêt
- 2 classes de CE1 de 27 élèves : Mme Laligne et Mr Coignet
- 2 classes de CE2 de 27 élèves : Mme Mesguich et Mme Challend
- 2 classes de CM1 de 27 élèves : Mme Charlet et Mr Lacroix
- 1 classe de CM1/CM2 de 8 + 14 élèves : Mme Soriaux
- 2 classes de CM2 de 26 élèves + 1 classe de 27 élèves  : Mme Cucit, Mme Carlier et Mr

Berthelot
- + 1 classe CLIN : pas d’information sur l’organisation (dans l’attente de Mme Descarpentries

et du CASNAVE)

7 – Organisation pédagogique 2010/2011

La rentrée aura lieu le jeudi 02 septembre à 8h30 et à 9h pour les CP
La constitution des classes ainsi que la liste des fournitures sera
distribuée aux enfants la semaine avant les vacances.
Certains manuels scolaires seront peut-être livrés en retard car ce sont des marchés publics.

8 – Poste EVS (Emploi de Vie Scolaire)

Le contrat d’Hélène Baudoin prendra fin le 30 juin 2010 mais sera renouvelé
pour 6 mois au moins et pourra peut-être encore l’être pour 6 autres mois.
Donc le contrat de l’EVS pourrait se prolonger jusqu’en juin 2011 et se
transformera en CUI (Contrat Unique d’Insertion).



9 – Bilan Financier

La coopérative scolaire sera soldée avant la fin de l’année. Le total au 3 juin était
de 7 124 € + 2 354 € de la Kermesse.

10 – Sécurité – Travaux d’été

Travaux de toiture
Mme Maurugeon, responsable des
Services Techniques de la Mairie
intervient pour donner des explications à propos de l’effondrement des
faux plafonds de 3 classes. L’eau s’est infiltrée progressivement dans
les bâches et les fixations ont cédées. L’eau s’est infiltrée ensuite dans
les dalles de faux plafond qui sont tombées sous le poids. Les dalles ont
été retirées, les classes ont été nettoyées et le bâchage refait

totalement après vérification de l’ossature. La Municipalité veut rassurer les parents sur le fait
qu’il n’y a plus aucun danger et que les enfants peuvent réintégrer les classes de lendemain. Les
travaux de toiture seront normalement terminés le 25 juin, mais étant donné la vitesse
d’avancement la Mairie espère la fin pour 1 semaine avant la date prévue.

Mur de clôture de la rue de la Bordière
Le marché est lancé. La date limite de dépôt des offres est le 17 juin. La
clôture sera remplacée par un mur végétal infranchissable ( par câble acier à
l’intérieur de la végétation). Ce mur sera plus rapproché du bâtiment pour
laisser plus de passage sur le trottoir. Le projet jardinage sera peut-être
remis en cause. Un plan sera fourni à Madame Doutreleau pour étude.

La visite technique du trimestre a eu lieu le 28 mai dernier
Madame Doutreleau a transmis une liste de petits travaux à effectuer et de souhaits dont la
résolution des problèmes d’évacuation des toilettes.
Madame Doutreleau insiste sur le manque de personnels d’entretien et sur ses conséquences soit
quelques fois le nettoyage à la limite de l’hygiène.
L’équipe enseignante sollicite le service informatique pour l’installation du Pack Office sur le
portable.

11 – Questions diverses

La FCPE propose 3 motions de censure qui ont été présentées à toutes les
parties présentes avant le conseil.

Vous pouvez les retrouver sur :
http://fcpe-barbusse-mitry-mory.wifeo.com/motions-de-censure.php

Elles portent sur :
- Le remplacement des professeurs
- Le SMA (Service Minimum d’Accueil)
- La formation des professeurs.


